



# かおる

学校便り No.15

平成26年9月30日

郡山市立薫小学校

児童数 425名

文責：小林 伸行

## 6学年修学旅行：「薫っ子」の誇りと自覚を強める

「修学旅行」という言葉を聞いただけで、子ども時代の懐かしい思い出が次々と鮮やかによみがえってくるという方は多いのではないのでしょうか。小学校6箇年には楽しい学校行事がたくさんあったはずですが、修学旅行は別格の重みを持った行事のようです。

薫小の6年生にとっても、今回の修学旅行は価値ある行事となりました。会津の歴史や文化、温かな人情に触れたり、公共でのルールやマナーについて実践を通して学んだりしただけではなく、互いに思いやる心を育んだり、「学校の顔」としてこれまで自分たちが取り組んできた「あいさつ運動」を実際の場で生かしたりする貴重な機会ともなりました。1泊2日という短い期間ではありましたが、半年後に卒業を控えた学年全体のチームワークをより強めることができたように思います。

今回は、修学旅行のいくつかの場面での6年生の姿を紹介します。

### ◎ 「会津の歴史・文化」を調べ、体験する！！

修学旅行で6年生が共通に見学した施設・史跡は、1日目が会津藩校日新館と鶴ヶ城、飯盛山、2日目が会津武家屋敷と県立博物館の5箇所。また、1日目の午後には慶山焼きを体験しました。それらに加えて、2日目には班別活動として、野口英世青春通りの散策や絵ろうソク、張り子の絵付けなどの体験活動を班毎に行いました。まさに、会津の歴史や文化に触れる密度の濃い2日間となりました。

各見学場所においては分刻みでの行動となり、最初のうちは戸惑いが見られた子どもたちでしたが、活動を重ねるごとに先を見通し、声を掛け合って動く姿がたくさん見られるようになりました。活動の中で、柔軟に適應するたくましさを感じられました。

事前に計画したルートに沿い、互いに協力し、励まし合って見聞や体験を深めていった2日目の班活動においては、「薫っ子」としての誇りと自覚が子どもたちの姿から伝わってきました。



《様々な史跡や博物館の展示物から、会津の長い歴史と文化について学んだ子どもたち。慶山焼きの茶碗づくりにも挑戦しました！》

### ◎ 「会津の精神」に触れて我が身を振り返る！！

会津藩校日新館では、本校の6年生のために、宗像館長さん自らが対応してくださいました。「福島県の未来を担う子どもたちに、会津の精神や人としての在り方をぜひ伝えたい」との強い願いが込められた講話でした。

「ならぬことはならぬものです」という文言で知られている「什の掟」は、会津武士の心構えを子どもに分かりやすく説いたものです。宗像館長さんは、その一つ一つを取り上げ、それが江戸時代だけではなく、現代の世の中でも大きな意味を持っていることを子どもたちに熱く語りかけてくださいました。

また、『人』は、字の成り立ちのごとく、互いに寄り添い、思いやりの心で支え合うことが大事なこと、「目に見える『形而下』のことがらではなく、目に見えない『形而上』のことがらをこそ大事にしたいこと」についても、具体例を示しながらお話しいただきました。凜とした雰囲気があったよう日新館の中でのこれらの講話は、きっと、子どもたちの心の奥底にしみ通って行ったことと思います。本当に価値あるひとときとなりました。

6年生の子どもたちが、これから大人への成長の過程で「人としてのあるべき姿」を様々な場面で模索するとき、今回の講話の内容を思い起こす子が一人でも多く出てくることを願っています。



《言葉だけでなく、全身から熱い想いが伝わってきました!》

## ◎「あいさつ運動」の取組を会津の地で活かす!!



《気持ちを引き締めて、班活動をスタートしました!》

わずか2日間でしたが、6年生の子どもたちには多くの人達との出会いがありました。地元の方々やすれ違った観光客、ホテルのスタッフや宿泊していたお客様等々。子どもたちは、児童会活動でこれまで取り組んできた「あいさつ運動」を会津の地でもしっかりと実践してくれました。

今回、何名もの方から「薫小の子どもたちはあいさつがしっかりできて素晴らしい」とのお褒めの言葉を直接いただきました。また、たくさんの皆様に子どもたちのあいさつを笑顔で見守っていただきました。

「自分たちの元気なあいさつには、周りの人達の心を和ませる力がある」という今回の子どもたちの気付きを、残り半年余りとなった小学校生活の様々な場面を通して、ぜひ、下級生にも広げていって欲しいものです。

## お知らせ

### ◇郡山市小中学校合奏祭に特設合奏部が出場します

明日、10月1日(水)には、市文化センター大ホールで、第68回郡山市小中学校合奏祭が開催されます。本校からは特設合奏部員52名が出場します。本校の演奏予定時刻は午後2時13分です。これまでの練習の集大成の演奏となるものと期待しています。演奏時刻が前後する場合がありますので、ご鑑賞される際には時間に余裕を持ってお出かけください。



### ◇郡山市内小学校陸上競技交歓会に6年生が出場します

翌10月2日(木)には、第54回郡山市内小学校陸上競技交歓会が開成山陸上競技場を会場に開催されます。50M走を始めとして、トラックの10種目とフィールドで行われる3種目に、本校からは6年生68名が出場します。自己ベスト、チームベストの更新に向けて、全員が力を発揮してくれるものと思います。出場種目、各競技の予定開始時刻については、6年生の保護者あてに文書でお知らせしました。お時間がありましたらご来場いただき、子どもたちの頑張りに大きな声援を送っていただければありがたいです。

